



MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

El Sol de México

CDMX. Los estímulos fiscales para la relocalización de empresas extranjeras en México, un fenómeno económico conocido como *nearshoring*, podría dejar inversiones adicionales por alrededor de 20 mil millones de dólares, aseguró Gabriel Yorio González, subsecretario de Hacienda y Crédito Público.

Al comparecer en la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, destacó que hasta ahora se tiene registrado el anuncio oficial de 125 compañías que quieren establecerse en el país, las cuales representan inversiones por 60 mil millones de dólares.

"Pensamos que este decreto podría tener un impacto de inversión de alrededor de 20 mil millones de dólares adicionales a los que se han detectado por anuncios oficiales de las empresas", puntualizó.

Según Yorio González, derivado del *nearshoring* se potenciará el crecimiento económico del país, por lo que es viable alcanzar el rango de crecimiento estimado por la dependencia que va de 2.5 a 3.5 por ciento durante 2023 y 2024.

La semana pasada, el gobierno federal publicó un decreto para aplicar una serie de estímulos fiscales a las empresas extranjeras que quieran establecerse en México. Los incentivos consisten en una deducción inmediata de entre 56 y 89 por ciento del Impuesto Sobre la Renta (ISR) a las inversiones realizadas por estas compañías, como la adquisición de nuevos equipos o maquinaria industrial.

Además, habrá una deducción adicional de 25 por ciento durante tres años para

POR INCENTIVOS AL NEARSHORING

Llegarán 20 mil mdd adicionales

LAURA LOVERA

El subsecretario de Hacienda afirmó que 125 compañías quieren establecerse en el país como parte de la relocalización



Yorio dijo que los estímulos fiscales atrajeron a más inversionistas

gastos de capacitación de trabajadores, enfocándose en el desarrollo del capital humano, siempre y cuando sean conocimientos técnicos o científicos vinculados con la actividad del contribuyente.

Yorio González comentó que para el diseño y eventual publicación de dicho decreto hubo conversaciones con diversas autoridades, entre las que destaca la Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF) y

abogados internacionales, por lo que descartó que sea violatorio al T-MEC.

Por otro lado, Yorio González sostuvo que el Paquete Económico 2024 servirá para distinguir a México como unos de los países menos endeudados, pues se estima en 48.84 por ciento del PIB al cierre de sexenio, lo cual está "muy por debajo" de los umbrales de alerta de agencias calificadoras u organismos internacionales.